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國家體育總局宣傳司司長高超介紹，十五運會競體比賽共設34個大
項、401個小項。目前，組委會正加快推動場館改造，推進競賽

總日程編制、單項競委會組建、技術官員選派、跨境項目競賽籌備等重
點工作。如今，粵港澳三地從「聯絡會議—首席聯絡官—聯絡員—聯合
工作組」四個層級，已搭建起運行成熟、運作高效的聯絡平台。
開閉幕式方面，廣州和深圳已分別完成開閉幕式導演團隊組建和創意

方案草案策劃，其中，開幕式主創團隊由著名導演郎昆和陳維亞等組
成，閉幕式主創團隊由著名導演沈晨等組成。火炬傳遞方面，傳遞路線
規劃設計和火炬製造技術研究正在進行，賽會標識方面，主題口號、會
徽、吉祥物設計已有可喜成果。

制定通關指引服務運動員和觀眾
香港特區政府全運會統籌辦公室主任楊德強介紹，香港賽區正陸續為

競賽項目舉辦測試賽，測試包括運行流程、賽務安排、場地器材、信息
系統、人員崗位調配等。其中，高爾夫球測試賽將是香港賽區首個進行
測試賽的項目。該測試賽會利用於今年11月21日至24日舉行的香港高
爾夫球公開賽進行，全運會統籌辦已與相關部門及體育總會進行實地考
察及商討，為測試賽做好準備。
十五運期間，粵港澳之間運動員、觀眾往來頻繁。高超表示，正在研

究制定賽事人員、物資的通關政策及通關指引。屆時，可結合實際情況
配合單項賽事辦賽側、參賽側、觀賽側具體通關需求，提供通關禮遇及
通關便利服務。需要特殊處理的或有現場突發情況時，口岸相關部門將
根據相關應急預案制定應對措施。

公路單車賽和馬拉松為跨境項目
高超特別提及十五運的跨境辦賽項目，他指出，十五運會競賽規程總

則要求「創新競賽組織方式，合理設計馬拉松、公路單車等項目的比賽
路線，促進粵港澳三地融合發展」。經研究，組委會選取男子公路單車
個人賽作為串聯粵港澳的比賽項目，以港珠澳大橋為紐帶，線路連接珠
海、澳門、香港。同時，組委會還選取馬拉松作為串聯深港的比賽項
目，已規劃的多條比賽線路正接受評估，最優方案有待選定。

楊德強接受香港文匯報採訪時表示，
十五運馬拉松比賽是深圳主辦、香港參
與協辦，圍繞籌辦工作，深港已經召開
多次協商會議。「組委會多次到香港實
地察看路線，研究出多個比賽線路。比
如起點和終點、線路走向等。目前可以
確定的是，最終的版本中，42公里線路
中，深圳境內路線會稍長一些，香港會
短一些。」楊德強說，待敲定最終路線
後，將舉行十五運馬拉松比賽測試賽。

●●楊德強表示已初擬多條楊德強表示已初擬多條
馬拉松線路馬拉松線路，，將擇優選將擇優選
擇擇，，香港將全力配合香港將全力配合。。
香港文匯報記者敖敏輝香港文匯報記者敖敏輝攝攝

香港文匯報訊（記者 葉詩敏）今年於巴黎奧
運女子重劍奪金的香港「劍后」江旻憓，以及
四面奧運獎牌得主何詩蓓，獲委任為勞倫斯體
育大使，二人異口同聲表示運動的力量不僅限
於精英層面，希望能成為改變年輕人生活和運
動的一部分。
江旻憓與何詩蓓通過勞倫斯長期合作夥伴——
香港精英運動員協會（HKEAA）加入了香港勞
倫斯大使陣容。江旻憓在巴黎奧運後宣布退役，
現與香港賽馬會合作推動香港體育發展，她直言
對新身份充滿期待：「在個人層面上，體育改變

了我的生活，我很高興加入勞倫斯大家庭，利
用我的平台和聲音支持勞倫斯的使命，利用體
育的力量幫助年輕人克服生活中的歧視和不平
等。我相信勞倫斯對香港及更廣泛地區體育公
益具有巨大潛力，我們將擴大我們的影響力，
通過體育改善香港及其他地區年輕人身心健康
的能力。」
同樣成為勞倫斯體育大使的何詩蓓，則希望為

年輕一代帶來影響力，「我非常激動和榮幸能加
入勞倫斯這個大家庭，我迫不及待地想在我們支
持的專案中為香港作出切實的貢獻。這裏有其獨

特之處，我在香港長大，運動始終是我生活的中
心。勞倫斯體育公益基金深知運動的強大力量不
僅限於精英競技，我希望能成為改變年輕人生活
的運動的一部分，無論他們的境遇或能力如何。
這是一種可以改變世界的力量，而沒有比在香港
更好的起點了。 」
除二人之外，其他香港大使還有與勞倫斯為長

期合作夥伴的香港精英運動員協會（HKEAA）
多位前精英運動員，包括倪文玲、黃金寶、方力
申、李麗珊、蔡曉慧、陳念慈、李忠民、李穎詩
以及李致和。

香港文匯報訊（記者 張發兒）本地女甲球會
和富社企昨日宣布，女子港隊成員吳卓蔚
（Mi）於日本女子聯賽休季期間加盟球隊。
Mi司職門將，近年已隨港隊多次南征北討，
包括出戰土耳其盃及最近在緬甸的友誼賽等。
吳卓蔚已完成所有註冊手續並披上10號球衣。
効力日本女子聯賽球會岩手斑馬的吳卓蔚表
示，今次回港是希望保持狀態：「因為日本聯
賽已經完季，而下個賽季明年4月先會重啟，
所以返港踢本地聯賽保持狀態，而球會亦提早
放我回來參加港隊訓練。」她又期望減低球隊
失球數字及帶領隊內年輕球員成長，同時為球
隊爭取第1分及勝仗。
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全運會籌備主要進展和節點
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整理整理：：香港文匯報記者香港文匯報記者 敖敏輝敖敏輝

已確定公路自行車賽和馬拉松賽作為跨
境辦賽項目，其中，公路自行車賽以港
珠澳大橋為紐帶，馬拉松賽跨越深港兩
地。

已完成開閉幕式導演團隊組建和創意方
案草案策劃，傳遞路線規劃設計和火炬
製造技術研究正在進行。

11月9日晚，將在2010年廣州亞運會
開幕式舉辦地廣州海心沙舉行十五運倒
計時一周年啟動儀式。

11月，十五運志願者招募工作全面啟
動，2025年1月，廣東啟動志願者培
訓工作。

11月21日至24日，全運會高爾夫球項
目測試賽在香港舉行，這是香港賽區首
個十五運測試賽。

2025年3月，廣東賽區場館改造工作
全部完工。

2025年5月，十五運群眾賽事決賽正
式開賽。

2025年5月，香港賽區比賽項目測試
賽全部結束。

今日（11月9日）迎來十五運開幕式倒計時一年，記者昨（8

日）從國家體育總局、廣東賽區執委會、香港文化體育及旅遊

局、澳門賽區組委會在廣州聯合召開的新聞發布會上獲悉，十

五運開閉幕式導演團隊組建和創意方案草案策劃已完成，火炬

傳遞路線規劃設計和火炬製造技術研究正在進行。競賽項目方

面，已經確定公路單車賽男子個人賽和馬拉松賽跨境舉行，香

港均參與承辦。國家體育總局負責人表示，將有針對性地推出

十五運辦賽、參賽、觀賽方面的通關措施，提供通關禮遇和便

利服務。 ●香港文匯報記者敖敏輝廣州報道
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十五運倒計時一年

●●十五運期間十五運期間，，運動員運動員、、觀眾跨境參賽觀賽觀眾跨境參賽觀賽
將享禮遇通關服務將享禮遇通關服務。。圖為位於廣州市中心的圖為位於廣州市中心的
琶洲港澳客運碼頭琶洲港澳客運碼頭。。

香港文匯報記者敖敏輝香港文匯報記者敖敏輝攝攝

●●廣東賽區場館改造將於廣東賽區場館改造將於
20252025年年33月全面完工月全面完工。。圖為圖為
十五運主場館之一廣東奧林十五運主場館之一廣東奧林
匹克中心體育場匹克中心體育場。。

香港文匯報記者敖敏輝香港文匯報記者敖敏輝攝攝

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州
報道）歷屆全運會，群眾賽事往往
率先舉行，十五運會亦不例外。
記者從發布會上獲悉，十五運會
群眾賽事活動共設23個大項、166
個小項。決賽將於明年5月上旬開
始，計劃11月中旬結束。
國家體育總局宣傳司司長高超表
示將把「全民全運、全運惠民」理
念落實到籌辦全過程，運動項目將
兼顧傳統、新興及民族等各個類
型，而比賽場地亦會堅持節儉辦賽

的宗旨，並將賽事的決賽時間優先
安排在周末和黃金時段，方便群眾
參賽觀賽。
香港特區政府全運會統籌辦公室主
任楊德強認為，十五運會有助激發市
民對運動的熱情，期望屆時吸引內地
及海外觀眾到場觀賽，帶動香港的旅
遊及經濟發展，並透過十五運會促進
大灣區體育產業人才的交流和融合，
並向全世界展示香港以至大灣區舉辦
大型體育盛事的能力，以吸引更多國
際賽事到大灣區舉辦。

群眾賽事決賽明年5月開賽

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州
報道）十五運的志願者招募和培訓
工作十分重要，目前，粵港澳賽區
正全面啟動相關工作。
十五運會廣東賽區執委會副主任、
廣東省體育局局長崔劍介紹，廣東賽
區將招募賽會志願者和城市志願者，
其中，賽會志願者由廣東省執委會統
籌招募，主體為在粵高校大學生（包

括在粵就讀的港澳籍學生），而招募
工作將於本月全面啟動。
廣東賽區賽會志願者培訓將從
2025年1月起持續至賽前7天，內容
分為通用培訓、專業培訓、場館培
訓和崗位實踐培訓四個階段。而香
港賽區亦已進行了志願者招募，當
前正在為申請人進行面試以及後續
工作。

十五運志願者招募全面啟動

開閉幕式創意方案初步完成

●●國家體育總局國家體育總局、、廣東賽區執委會廣東賽區執委會、、香香
港文化體育及旅遊局港文化體育及旅遊局、、澳門賽區組委會澳門賽區組委會
在廣州聯合召開新聞發布會在廣州聯合召開新聞發布會，，介紹十五介紹十五
運籌備情況運籌備情況。。 香港文匯報記者敖敏輝香港文匯報記者敖敏輝攝攝


